

**Tiefbau**

Yannick Berli

Mitarbeitender Bau & Immobilien

Tel. 044 762 25 60

tiefbau@hedingen.ch

Hedingen, 7. Dezember 2022

## Neue Abfallverordnung – Wesentliche Änderungen im Jahr 2023

Sehr geehrte Damen und Herren

Die revidierte Abfallverordnung wurde am 9. Juni 2022 von der Gemeindeversammlung angenommen, am 27. September 2022 vom Kanton genehmigt und tritt per 1. Januar 2023 in Kraft. Mit der neuen Abfallverordnung wurde das Abfallgebührenreglement und dessen Anhang entsprechend angepasst. Im kommenden Jahr werden diverse Änderungen in den Bereichen biogene Abfälle, Häckselgut und Haushalts-Kunststoff eintreten. Mit diesem Schreiben möchten wir Sie über die wesentlichen Neuerungen informieren und Ihnen gleichzeitig den beigelegten Abfallkalender 2023 überreichen.

### Grüngut

Eine grosse Änderung gibt es in der Abfallfraktion Grüngut. Neu wird das Grüngut verursachergerecht nach Volumen vom Container mittels Jahresvignetten oder Einzelmarken verrechnet. Die Einzelmarken berechtigen die Einwohner/-innen zur einmaligen Abholung vom Grüngutcontainer. Bei der Jahresvignette werden die biogenen Abfälle im Container an allen im Abfallkalender genannten Terminen abgeholt. Zusätzlich besteht, wie bisher eine Bündelmarke, welche zur Entsorgung von Bündeln benutzt werden kann. Diese Bündelmarke kann nur zum einmaligen Gebrauch verwendet werden.

Die Jahresvignetten sowie die Einzelmarken für das Grüngut können bei der Gemeindeverwaltung sowie bei der Sammelstelle während den offiziellen Öffnungszeiten bezogen werden. Die Vignetten und Marken sind entsprechend gut sichtbar an den Containern oder Bündeln anzubringen.

### Häcksleraktionen

In der Vergangenheit hat die Gemeinde Hedingen jeweils vier Mal pro Jahr Häcksleraktionen durchgeführt. Das Interesse für diese Sammlungen hat in den letzten Jahren leider permanent abgenommen. Ausserdem mussten wir feststellen, dass das gehäckselte Gut mehrheitlich abtransportiert werden musste. Die Verwendung des Häckselguts vor Ort gab es immer weniger. Aus diesem Grund wird die Gemeinde Hedingen diese Dienstleistung nicht mehr anbieten. Allerdings können Sie gebündelte Stauden und Äste (max. 1.5 m lang und 30 kg schwer) mit einer Grünbündelmarke bestücken und mit der wöchentlichen Grünabfuhr ökologisch entsorgen. Sollten Sie dennoch eine Häcksleraktion in Anspruch nehmen wollen oder haben grössere Dimensionen an Häckselgut, dann empfehlen wir Ihnen private Anbieter (Gärtner, Landwirte, etc.) zu kontaktieren.

### Haushalts-Kunststoff

Unser regionaler Partner im Abfallwesen DILECA plante bereits auf Frühling 2022 die separate Sammlung von Haushalts-Kunststoffabfällen mit einem einheitlichen «DILECA-Sack» im ganzen Bezirk Affoltern einzuführen. Leider haben gerichtliche Rekursverfahren den Start dieser neuen Dienstleistung für unsere Bevölkerung massiv verzögert. Wann die Kunststoffsammlung tatsächlich eingeführt wird, ist leider noch unklar. Wir werden Sie aber auf dem Laufenden halten und zur gegebenen Zeit über die Einführung informieren.

### Abfallwesen wird «digitaler»

Gleichzeitig mit der Einführung der neuen Abfallverordnung wird die Rubrik «Abfall» auf der Webseite der Gemeinde Hedingen aufgefrischt. Einwohnerinnen und Einwohner finden hier wertvolle Informationen und gleichzeitig können Sie in Zukunft alle Neuigkeiten zum Thema Abfallfraktionen, Unterflurcontainer, Einführung der Haushalts-Kunststoffe und vieles mehr einfach und bequem verfolgen. Auf der DILECA-Homepage finden Sie allgemeine Infos zu der regionalen Abfallentsorgung, den Verkaufsstellen oder den Tarifen der Sackgebühren. Alle relevanten Adressen inklusiv QR-Codes für einen digitalen und schnellen Zugriff sind im Abfallkalender 2023 abgebildet.

### Infoveranstaltung

Am **Samstag, 17. Dezember 2022, 09:00 - 12:00 Uhr**, begrüßen wir Sie an unserem Informationsstand bei der Sammelstelle, Vordere Zelglistrasse 2. Bei dieser Gelegenheit können Sie Ihre offenen Fragen zu den Änderungen im Abfallwesen klären. Auch der Erwerb der neuen Grüngutvignetten und -marken wird vor Ort möglich sein.

Haben Sie noch Fragen? Zögern Sie bitte nicht, uns zu kontaktieren.

Freundliche Grüsse



Marco Vanetta  
Ressortvorsteher Tiefbau